

Nombre de alumno:

José David Aguilar Pérez.

Nombre del profesor:

Víctor Tadeo Cruz Recinos.

Nombre del trabajo:

Reporte de lectura.

Materia:

Re-expresión de estados financieros.

Grado: Noveno.

Grupo: "B".

Frontera Comalapa, Chiapas a 21 de Junio de 2020.

RESUMEN

Los Estados Financieros se limitan a proporcionar la información obtenida en el registro contable de las operaciones de la empresa bajo el criterio de las NIF y también de juicios personales. El valor real de un activo se fundamenta en una diversidad de factores económicos que no están predeterminados por las normas contables. El dinero está sujeto a cambios por situaciones mundiales o locales o bien ambas, tanto financieras, económicas, políticas o bien sociales, por lo que es casi imposible creer que la situación financiera coincida con la situación económica real de la empresa.

Por la otra parte, las partidas no monetarias, son aquellas que su valor histórico original si se puede y deber modificar con el transcurso del tiempo, como lo es el activo fijo, ya que si se le reconoce los efectos de la inflación. Lo anterior significa que las partidas no monetarias son aquellas cuyo importe en dinero depende del valor específico originado por determinados bienes y servicios. Las inversiones en Inmuebles, maquinaria y equipo deben actualizarse a pesos con poder adquisitivo de la fecha a que se refiera el balance, la depreciación de un bien con su respectivo cargo a gastos con crédito a la reserva para depreciación, debe hacerse desde su adquisición en la fecha de compra original y hasta la fecha de corte, dicha depreciación debe calcularse con base al importe actualizado de la inversión que la originó, actualizada a pesos de poder adquisitivo de dicho mes.

Los pasivos normalmente están representados por partidas monetarias, pero por excepción a veces pudieran existir partidas no monetarias como por ejemplo obligaciones a largo plazo en cuyo caso deben actualizarse a la fecha de corte. El capital contable son partidas no monetarias y deben actualizarse y solo por el método de ajuste de cambios en el nivel general de precios.

La profesión contable ha reconocido 2 métodos para reexpresar los EF:

- a) Método de ajuste al costo histórico por cambio en los niveles de precios: conserva el costo histórico y solo lo ajusta por cambios en los niveles de precios. La cifra que aparezca en los EF reexpresados por este método, no refleja un valor actual en el sentido de lo que ahora costaría dicho bien, sino más bien el costo histórico ajustado por la inflación general que ha existido y que se refleja en el índice general de precios.
- b) Actualización de costos específicos: este método se aleja del costo original histórico y pretende presentar costos actualizados, es decir, lo que costaría en ese momento del EF reponer los activos. Este método no se usa al 100% ya que las partidas de Capital Contable se ajustan por índices generales de precios, tratando de alcanzar un mantenimiento financiero de la inversión de los propietarios.

Las empresas pueden escoger el método que de acuerdo a sus circunstancias presente una información más apegada a la realidad. Sin embargo aquellas empresas que cotizan en la bolsa de valores debe actualizar por costos específicos y las pequeñas o medianas no tienen recursos suficientes para emplear el método de avalúos y recurre a índices generales de precios para poder reexpresar sus EF. Las empresas del mismo grupo deben utilizar el mismo método ya que deberá consolidar resultados.

Las partidas que cuando menos deberían reexpresarse son: Inventarios, activos fijos, depreciación acumulada, gastos por depreciación, costo de ventas, capital contable.

Los activos monetarios provocan pérdidas y los pasivos monetarios generan ganancias monetarias. Mantener una posición larga en cuentas o partidas, provoca una pérdida por inflación o pérdida monetaria. A veces tener una posición corta al final del año no necesariamente siempre se puede afirmar que se tiene una ganancia por inflación.

El REPOMO es el Resultado por Posición Monetaria. Si la ganancia por inflación supera los gastos por intereses, se tendría un resultado positivo y esa utilidad deberá contabilizarse en el Capital. Los montos de los Activos y Pasivos en Moneda extranjera deben forzosamente presentarse en notas a los EF, y señalar si la posición es corta o larga.